

Association « les 1000 mains du Pays de Figeac »

Compte-rendu de l'Assemblée générale du 17 février 2023

Présents : 22 adhérents **Excusés :** Mr le maire de Figeac (représenté par Madame Hélène Gazal), Thierry Maillard, Jean-Marie Calmels, Nicolas Akielewicz.

La présidente, Marta Luis ouvre la séance et remercie les participants.

Rapport d'activités 2022

L'année 2022 a vu la reprise des activités de l'association après deux années (2020 et 2021) fortement perturbées par la crise sanitaire.

Réunions de l'association en 2022 : Afin de mettre en œuvre ses actions, l'association s'est réunie à 5 reprises en bureau (14/01, 05/05, 20/06, 04/08, 16/12) et à 2 reprises en Conseil d'administration (11/02 et 03/03).

Journées de repérage des chantiers prioritaires : Nous avons effectué 2 journées de repérage des zones prioritaires à traiter sur les GR6 et GR65 :

- Sur le GR6 pour préparer les journées des 5 et 12 mars (le 2 février)
- Sur le GR65 pour préparer la journée du 1^{er} octobre (le 10 août)

Forum des associations à Figeac le samedi 3 septembre 2022 : comme les précédentes années, nous avons participé à cette journée qui permet aux participants de découvrir toutes les associations du pays de Figeac ; à cette occasion, nous avons installé le barnum financé par le Crédit Mutuel.

Actions réalisées sur le terrain en 2022

- **Opération de printemps sur le GR6 :** 2 journées (les 5 et 12 mars) ont été consacrées à l'ouverture d'un chemin sur les communes de Camburat et de Cardaillac après que la commission régionale de la Fédération française de randonnée ait donné son feu vert. Après un accueil chaleureux à Camburat (5 mars) et à Cardaillac (12 mars) autour d'un café et de viennoiseries, ce sont 38 bénévoles (5 mars) et 30 bénévoles (12 mars) qui ont procédé au

débroussaillage et tronçonnage de ce chemin qui était en partie complètement refermé par la végétation. C'est ainsi que 500 mètres ont été ouverts le 5 mars (commune de Camburat) et 890 mètres le 12 mars (commune de Cardaillac). Trois zones marécageuses ont été aménagées avec des ponceaux constitués de rondins de bois. Chaque journée s'est conclue par un apéritif dinatoire.

- ***Journée inter-territoires sur le GR 65 le samedi 25 juin 2022 :***
Cette journée a regroupé pour la seconde fois les bénévoles des 4 territoires 1000 mains du Lot (Grand Figeac, Limogne/Lalbenque, Quercy blanc, Grand Cahors) et s'est entièrement déroulée sur le territoire de l'association 1000 mains du Pays de Limogne/Lalbenque ; elle s'inscrivait également dans le cadre des **journées « Patrimoines des pays et des moulins »** sur le thème 2022 « Naître et renaître » ; outre les chantiers, un certain nombre d'animations se sont déroulées pendant la journée. Les travaux ont consisté essentiellement à la réfection ou la construction des murets et autres ouvrages en pierre sèche ; 15 personnes de l'association 1000 mains du Pays de Figeac ont participé à cette journée.
- ***Opération « 1000 mains à la pâte pour le GR 65 » le samedi 1^{er} octobre 2022 :***
Le pot d'accueil du matin s'est déroulé sur la base de loisirs du Surgié avant que les équipes se dirigent vers le secteur de la Pierre levée au Nord Est de Figeac. 37 bénévoles étaient présents constitués en six équipes chargées de débroussailler et de remonter les murets éboulés sur 300 mètres. Le travail s'est effectué dans la bonne humeur malgré la pluie presque incessante. La journée s'est terminée par un apéritif dinatoire dans une ambiance chaleureuse malgré la fatigue et les courbatures ...

Rapport financier 2022

Simon Soleilhavoup présente le rapport financier 2022. Dépenses principales : frais d'imprimerie, frais de déplacement, assurance, achat de matériel (remorque, vidéoprojecteur, outillage).

Rapport moral 2022

En 2022, l'Association « 1000 mains du Pays de Figeac » a pu reprendre ses activités de façon normale après deux années très perturbées par la crise sanitaire qui nous avait obligé à annuler un certain nombre de chantiers.

Nous avons poursuivi notre partenariat avec les autres territoires « 1000 mains » du département du Lot (Pays de Limogne/Lalbenque, Grand

Cahors et Quercy Blanc) lors de 2 journées consacrées principalement à la réfection de murets en pierre sèche (25 juin et 1^{er} octobre).

Au printemps, nous avons ouvert un nouveau chemin sur le GR6 après validation par la Commission régionale de la Fédération française de randonnée, le tracé ancien étant dangereux (il suivait la route sinueuse reliant le village de Cardaillac). Ce furent deux journées intenses tant le travail à effectuer était important ; il s'est réalisé dans la bonne humeur et une saine fatigue ...

Le nombre de bénévoles sur les différents chantiers s'est avéré constant tout au long de l'année (35 personnes en moyenne) et tous les chantiers se sont déroulés dans une ambiance chaleureuse ; ces chantiers sont de plus en plus consacrés à la réfection de murets, à la construction de bancs en pierre sèche et à la réalisation de petits ouvrages d'art (ponceaux) même si il y a, de temps en temps, un peu de débroussaillage à effectuer.

Je tiens à remercier vivement tous les acteurs qui nous ont aidé encore une fois cette année : la ville de Figeac, la Communauté de communes du Grand-Figeac, le Conseil départemental du Lot, Le Crédit Mutuel et un certain nombre de commerçants.

Nos actions de valorisation des chemins de Saint Jacques de Compostelle sont appréciées par les communes où nous intervenons, par les hébergeurs implantés sur les différents chemins mais aussi par les cheminants qui n'hésitent pas, quand nous les croisons sur les chantiers, à nous remercier pour notre action.

L'année 2023 nous incite à l'optimisme après ces années troublées par la crise sanitaire et de nouveaux chantiers vont être ouverts tant il reste à faire sur ces trois beaux chemins (GR65, GR651, GR6) qui sillonnent nos paysages remarquables.

Hommage à Marie-Claire Luciani

Une minute de silence a été dédiée à la mémoire de Marie-Claire qui avait été très active au démarrage de l'association.

Vote des rapports

La présidente fait procéder au vote sur le rapport moral, le rapport d'activités et le rapport financier ; vote à l'unanimité pour approuver ces rapports.

Projets 2023

- 1) Chantier de printemps sur le GR651 le samedi 1^{er} avril 2023 : une journée de repérage sera organisée au préalable début mars.
Prévision : GR651 sur la commune de Brengues et sur celle de Saint Sulpice.
- 2) Chantier inter-territoires le samedi 24 juin 2023 (à confirmer)
organisé par les 1000 mains du Grand Cahors.
- 3) Chantier 1000 mains sur le GR65 : samedi 7 octobre 2023.

Cotisation 2023

Il est voté le maintien de la cotisation à 5€ par adhérent.

Election du Conseil d'administration

Sont élus au nouveau Conseil d'administration :

Damien Araujo, Jean-Louis Ayroles, Lucien Brix, Michel Cros, Christian Daynac, Monique Delfour, Maryse Gaubert, Hélène Gazal, Louis Gisclard, Isabelle Joseph, Antoine Luis, Marta Luis, Thierry Maillard, Sophie Picard, Barbara Pigeon, Philippe Piquet, Simon Soleilhavoup, Gérard Thomas soit 18 membres.

Election du nouveau bureau

Ont été élus à l'unanimité :

Présidente : Marta LUIS

Vice-Président : Damien Araujo

Trésorier : Simon Soleilhavoup

Trésorier adjoint : Lucien Brix

Secrétaire : Christian Daynac

Secrétaire adjoint : Louis Gisclard

Questions diverses

- Commission : il est décidé la création d'une commission « préparation du matériel et des chantiers » ; elle est composée de Michel Cros, Lucien Brix, Antoine Luis et Simon Soleilhavoup
- Barbara Pigeon propose de mettre « 1000 mains » sur Facebook ; une réunion avec Thierry Maillard, responsable du site, sera organisée à cet effet
- Gérard Lavernhe propose que les jours de chantier, lors du pot d'accueil, il soit proposé une initiation à la construction, réfection de murets pour ceux intéressés
- Droit à l'image : lors des inscriptions pour les chantiers, il sera demandé à chaque participant son accord pour être pris en photo ou vidéo
- Remerciements aux donateurs d'aide financière : la commune de Figeac et celle de Cardaillac, la communauté de communes du Grand Figeac, le Conseil départemental du Lot, le Crédit mutuel (achat d'un barnum) et Mme Levivier (don de 605€ de son père décédé, ancien pèlerin)
- Achat de Tshirts : se renseigner sur les prix auprès de Mr Harry, président du syndicat mixte du lac de Tolerme ; tél : 0565119484 ; cgso183@orange.fr.
- Achat de gants pour les bénévoles : indispensable.
- Appel à volontaires pour la réfection de murets (en dehors du cadre de l'association 1000 mains) sur le site de Gabaudet.
- Une nouvelle boucle de randonnée est en voie de création sous l'égide de la Fédération de randonnée pédestre : GR de pays ; l'entretien serait à la charge des communes traversées.
- Les assises de la via Podensis, organisées par l'Agence française des chemins de Compostelle (ex ACIR) se tiendront à Figeac les 14 et 15 mars (accueil@cheminscompostelle.com).

La réunion s'est terminée à 20h00 et a été suivie d'un pot de l'amitié.